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Gobernadora (s) dijo que “ahora vamos a 
analizar la solicitud y la recomendación 
que hace el Consejo Regional”. 

Luis Ramos Ossandón 
cronicaQestrellaiquique.c 

yer, en una nueva 
sesión del Consejo 
Regional de Tara- 

pacá (Core) y después de 
una serie de interpretacio- 
nes, se aprobó una reco- 
mendación a la goberna- 
dora regional (s) y una in- 
dicación, que busca ingre- 
sar a tabla de aprobación 
los recursos para el pro- 
yecto “Difusión y Fortale- 
cimiento de la Actividad 
Turística de la Región de 
Tarapacá”, presentado por 
Sernatur. 

La controversia se ha- 
bía generado tras ser 
anunciado hace unasema- 
'na que el proyecto salía co- 
mo prioridad, para ser 
nuevamente analizado pa- 
ra entregar los recursos 
comprometidos. 

Al respecto, el conseje- 
ro regional y presidente 
del plenario, Iván Pérez 

Valencia (RN), explicó que 
el proyecto se gestó en el 
gobierno anterior, donde 
el actual gobernador era 
consejero regional. 

“Yo en esa oportunidad 
era el presidente de la Co- 

misión de Turismo, y co- 
mo era mi gobierno, yo le 
dije a José Miguel Carvajal 
que trabajará el proyecto 
junto a Sernatur por más 
de 4 mil millones y que te- 
nía cuatro o cinco elemen- 
tos que iban beneficiaral 
turismo. Finalmente se 

aprobó en sus puntos, el fi- 
nanciamiento, pero poste- 
riormentese vino la pande- 
mia y quedó detenido, al 
igual que en otras regiones. 
Una vez que se levantó la 
pandemia, todas las regio- 
nes del país comenzaron a 
apurar a la Dirección de 
Presupuesto para que fue- 
ran aprobados los fondos, 
pero ya en su cargo de go- 
bernador regional, José Mi- 
guel Carvajal no quiso”. 

Pérez Valencia señaló 

quetras las negativas se di- 
jo queibaa hacer otro pro- 
yecto. “Se pone a trabajar, 
donde se baja el 50% de los 

fondos de 4 mil millones y 
se ingresa el 6 de septiem- 
bre de este año. El 26 de 
septiembre, en una reu- 
nión detrabajo, seanalizó, 
pero ese día a las 00:00 de- 
jaba su cargo el goberna- 
dor, y antes de irse retiró 
todos los proyectos de la 
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horas después que vuel- 
vaa ingresar el proyecto 
deturismo, se reunirá 
una comisión resolutiva. 

Secretaría, incluido el de 
Sernatur, ya que dijo que 
se verían cuando él regre- 
sara. Yo tuve que asesorar- 
mecon la secretaria ejecu- 
tiva del Gobierno Regional 

a 

de Coquimbo, porque 
tampoco hay una asesoría 
de nuestro secretario. Es 
un tema político”, acusó. 

Susana Cornejo, presi- 
denta de la Federación de 
Turismo y que reúne a 14 
gremios de región, se pre- 
sentó durante la sesión y 
mostró su disgusto por la 
demora en la aprobación 
de los recursos. Comentó 
que “este proyecto lleva 
tres años en la Goberna- 
ción, la primera vez se 
aprobaron 4 mil millones 
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Consejeros recomendaron a gobernadora (s) 
reingresar proyecto de difusión de turismo 

Leo. 

    
'RIMER PUNTO EL PROYECTO DE TURISMO. 

y después no se le dio cur- 
so. Cuando estaba el pro- 
yecto finalmente visado 
por el actual gobernador, 
lo retiraron desde la Divi- 
sión de Planificación y De- 
sarrollo Regional (Diplad). 
Nonos dieron ninguna ex- 
plicación y razón, no te- 
nía ningún asidero técni- 
co. Todo es sospechoso, pe- 
ro finalmente se llegó al 
acuerdo de queel proyecto 
va a volver para ser revisa- 
do y que pase nuevamente 
al pleno para su aproba- 

ción definitiva”. 

Tras la votación de los con- 
sejeros y en su calidad de 
gobernadora (s), Rosa Ma- 
ría Alfaro manifestó que 
“yo no quiero que quede 
en la retina que el Gobier- 
no Regional no ha inverti- 
do en turismo, porque lo 
ha hecho con más de 1.200 
millones en distintas ini- 
ciativas focalizadas. Con 
respecto a este proyecto, 
como bien se señaló, se hi- 
zo un retiro para poder 
trabajar con Sernatur y 
con el sector del turismo y 
ver qué otras medidas y 
proyectos complementa- 
rios pueden ir apalanca- 
dos para inyectar más re- 
cursos, ho a este proyecto, 
sino que al sector turismo. 
Ahora vamos a analizar la 
solicitud y la recomenda- 
ción que hace el Consejo 
Regional”. 

Según las estimaciones 
de los consejeros regiona- 
les, la votación definitiva 
del proyecto podría revi- 
sarse la última semana de 
octubre, aunque para eso 
la gobernadora (s) debe in- 
gresar nuevamente el pro- 
yecto y, posterior a eso, en 
48 horas, realizarse una 
comisión resolutiva para 
hacer las indicaciones y 
que pase a votación en el 
pleno. 
 

Conmemoran el Día de la Salud Mental 
en torno al buen ambiente laboral 
Ayer se conmemoró el Día 
Internacional de la Salud 
Mental, durante el cual se 
realizaron diversas activi- 
dades en todo el país bajo 
el lema “La Salud Mental 
es tarea de todas y todos”. 
En la región de Tarapacá, 
el seremi de Salud, David 
Valle Mancilla, junto al se- 
remi(s) del Trabajo y Previ- 
sión Social, Jaime Rojas, 
entregaron información 
sobre salud mental a los 
trabajadores que desempe- 
aban sus funciones en el 
centro de la ciudad de Iqui- 
que. 

El seremi de Salud, co- 
mento que “la salud men- 
tales un tema de salud pú- 
blica importante y es por 
eso que comoinstituciones 
debemos abordarlo desde 
todos los lugares y de ma- 
nera conjunta para poder 
obviamente erradicar to- 
das las patologías o mini- 
'mizar los factores de riesgo 
en estas instancias”. 

Por su parte, el sere- 
i(s) de Trabajo y Previ- 

sión Social, Jaime Rojas, 
destacó la “implementa- 

ción de la Ley Karin y el re- 
conocimiento del Conve- 

  

nio 190, ya que esto obliga 
a que todos los trabajado- 
res y empleadores presten 
especial atención a la salud 
mental en el ámbito labo- 
ral, tomando medidas para 
erradicar cualquier tipo de 
violencia que se presente.” 

En nuestro país, y se- 
gún el último informe so- 
bre Enfermedades profe- 
sionales emitido por la SU- 
SESO, los diagnósticos de 
salud mental registran la 
mayor representación en 
los últimos 5 años, concen- 
trando habitualmente el 
50% de los diagnósticos de 

enfermedades profesiona- 
les, llegando al 68% el año 
2023 (aumentando un 

38% en comparación al 
2022). 

En Tarapacá, dentro del 
sistema público de aten- 
ción de Salud Mental, du- 
rante el año 2024 se han 
detectado 238 casos de de- 
presión leve, 316 casos de 
depresión moderada, 1 ca- 
sode depresión posparto, 2 
casos de depresión refral 
taria y 36 casos de Trasto! 
no bipolar, todas las cifras 
vinculadas a patologías del 
estado de ánimo. 
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